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Referat 

Referat zum Postulat Operative Umsetzung der Altersstrategie 
«Ambulant vor Stationär»  

Sehr	geehrter	Herr	Ratspräsident,	liebe	Anwesende	

Mit	 Spannung	 erwarteten	 wir	 den	 Bericht	 zu	 unserem	 Postulat	 «Operative	 Umsetzung	 der	
Altersstrategie	Ambulant	 vor	Stationär“.	Mit	 Irritation	hat	unsere	 Lesung	geendet.	Wieso?	Auf	den	
ersten	sechs	Seiten	wird	unsere	Begründung	zur	eigentlichen	Fragestellung	detailliert	mit	aktuellen	
Zahlen	 bestätigt	 sowie	 die	 bereits	 bekannte	 Altersstrategie	 2030	 vorgestellt.	 Weiter	 wird	 dann	
unsere	Aussage	bestärkt,	dass	Genossenschaften	grundsätzlich	an	 längerfristigen	Mietverhältnissen	
interessiert	sind	und	Mieterinnen	und	Mieter	bevorzugen,	welche	noch	relativ	fit	sind.	Das	heisst	im	
Umkehrschluss,	 dass	 es	 für	 ältere	 Personen	 in	 Uster	 praktisch	 unmöglich	 ist,	 eine	 Wohnung	 zu	
finden,	damit	sie	mit	Unterstützung	von	ambulanten	Massnahmen	möglichst	selbstständig	das	Alter	
geniessen	können.	

Ich	möchte	 an	 unsere	 Fragestellung	 erinnern:	 «Welche	 konkreten	 Lösungen	 und	…	 Kooperationen	
mit	 privaten	 und	 öffentlichen	 Institutionen	 sich	 anbieten?»	 Also	 beispielsweise	 einer	
Zusammenarbeit	 mit	 anderen	 Pflegezentren,	 welche	 für	 ältere	Menschen	 alles	 unter	 einem	 Dach	
anbieten?	 Diese	 äusserst	 zentrale	 Frage	 wurde	 gerade	 einmal	 mit	 einem	 knappen	 8-Zeiler	 ohne	
eigentliche	 inhaltliche	Aussage	beantwortet.	Nochmals,	mit	unserem	Postulat	wollten	wir	uns	nach	
der	 operativen	 Umsetzung	 der	 Altersstrategie	 erkundigen.	 Ebenfalls	 keine	 Antwort	 gibt’s	 auf	 die	
Frage	der	zukünftigen	Zimmerstrategie	(1	Bett	oder	2	Bett).	

Kurzum:	 Der	 Bericht	 ist	 zwar	 äusserst	 detailliert	 und	 interessant	 –	 keineswegs	 erfüllt	 er	 aber	 die	
seriöse	 Ausarbeitung	 unserer	 Fragestellung.	 Unser	 Postulat	 wurde	 im	 Rat	 einstimmig	 überwiesen.	
Antworten	auf	unsere	Fragen	interessieren	offenbar	den	ganzen	Gemeinderat.	Umso	enttäuschender	
ist	nun	das	Ergebnis.	Und	deshalb	muss	ich	auch	nicht	mehr	dazu	sagen,	ausser:	Wir	verlangen	einen	
Ergänzungsbericht,	 in	 welchem	 unsere	 gestellten	 Fragen	 beantwortet	 werden.	 Das	 Thema	 ist	 zu	
wichtig,	als	dass	wir	es	einfach	auf	die	 lange	Bank	 schieben	können.	Wir	bitten	euch	daher,	dieser	
Forderung	nach	einem	Ergänzungsbericht	zuzustimmen.	

Andrea	Grob	

15.	Mai	2023	

		

 


